

# PREGÓN DE FIESTAS DE SAN AGUSTÍN 2024

(Encarnación Agraz Castillo y José Nuño Martín).

Buenas tardes a todos y a todas.

En primer lugar, quería agradecer a la Entidad local de Linares de La Vid, por haberme elegido como pregonera de las fiestas de este año 2024.

Esto no lo he hecho nunca, así que espero hacerlo lo mejor posible.

Como ya sabéis, celebramos los 75 años de la fundación de este maravilloso pueblo y aquí estamos, Pepito y yo, en representación de todos los niños y niñas que nacimos en el año 1950.

El primer niño que nació aquí fue Pepito y la primera niña fui yo Encarnita.

Y ahora va nombrar Pepito los que nacieron en Linares y en La Vid:

Nacidos en La Vid en 1950:

José Nuño Martín, Encarnación Agraz Castillo, Gerarda González Moral, Concepción Gil del Cura, Elena Rodrigo Arribas, Manuela de Lama Moral.

Nacidos en Linares del Arroyo en 1950:

Ángeles Ramos Gil, Ángel Martínez Iglesias, María Juliana González Asenjo, Manuela Peña Peláez, Carmen Cristóbal Moral, Francisca Sánchez García, Miguel de Lama Agraz, Ángel Gil González, Alfredo Moral Antón, Juan Luis Padilla Parra.

Estudiábamos en las escuelas los chicos y las chicas pero por separado, en lo que es La Casa Grande, pero nosotras aprendíamos labores del hogar en la Sección Femenina.

Estudié en Dominicas en Aranda, después, ya en Madrid, aprendí peluquería, esto me sirvió para peinar a las mujeres de este pueblo y sus alrededores, hasta que me fui a trabajar a Madrid donde, casualmente, coincidí con el que hoy es mi marido que había vivido en Guma.

Nos casamos en Madrid y allí tuvimos dos hijos. Y ahora vivimos nuevamente aquí, donde nos encontramos muy felices y queridos. Esperando poder celebrar las Bodas de Oro el año de que viene.

Hoy están por aquí los hijos, nietos y biznietos de las familias que tuvieron que abandonar el pueblo de Linares del Arroyo para fundar el nuevo pueblo de La Vid.

Para mis padres y todas esas familias fue muy duro tener que dejar atrás sus casas, sus tierras y toda una vida de recuerdos.

Fueron muchos los viajes en carro y con los machos para poder traer todas sus pertenencias, con el añadido de la incertidumbre sobre el futuro que les esperaba en su nuevo pueblo.

Apenados cada viaje al mirar atrás y, a la vez, ilusionados al mirar al frente; en su nueva vida formarían un nuevo hogar y una nueva familia.

Mi madre venía ya embarazada y, a los pocos meses de su llegada al pueblo, nacería yo.

Mucho trabajo por delante, tanto en casa como en el campo.

Tuvieron que hacer pozos en casa porque no había agua corriente.

También algunos cavaron corrales en su casa para construir pequeñas bodegas para conservar más frescos los alimentos, y las bebidas, claro.

Más adelante hicieron las bodegas en el monte ¡donde tanto nos gusta preparar buenas meriendas!

Recuerdo una vez, que mi padre, que era muy chistoso, nos contaba que llegaron unos amigos y al prender las gavillas para hacer una merienda, salía bastante humo y dijo: “para las guapas va el humo”, y una que no lo era tanto dijo: “pues, por aquí también viene algo”. Jajajaja

La Fiesta de San Agustín hace muchísimos años era una romería, venían familias con carros, galeras y comían donde estaban antes los nogales en las eras.

Las familias de aquí, el día 27 hacían víspera y baile. El día 28: misa, procesión, baile-vermut, por la tarde juegos y baile por la noche. Y el día 29, por si no lo sabíais, íbamos a comer a las bodegas.

Y al final, aquí estamos, comenzando a disfrutar de nuestras fiestas, sin olvidar a toda una generación que con su sacrificio y esfuerzo lograron dar vida a este pueblo.

Estoy segura de que si pudieran ver cómo está La Vid después de 75 años, se quedarían asombrados y se sentirían muy orgullosos, al igual que me siento yo.

Por último, y para ser breve, solamente deciros que espero que disfrutéis de estas fiestas y, por supuesto, que bailéis mucho.

Y os voy a pedir un aplauso para la Asociación Los Nogales por todo lo que están colaborando.

¡VIVA SAN AGUSTIN! ¡VIVA LA VID! ¡VIVAN TODOS!